

# Una labor reconocida

Graciela Avila es especialista en temas de la mujer y la salud. Por el trabajo que viene realizando como funcionaria local de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (Usaid), fue galardonada a finales del 2011 con el premio *Swanee Hunt* del Departamento de Estado sobre los Avances en la Formulación de las Políticas de la Mujer.

Por Jazmín Ruiz Díaz

**H**ace 12 años que Graciela lleva adelante una labor vinculada a proyectos en el ámbito de la salud pública y la mujer, pero antes de eso, era una maestra de primaria que quiso estudiar Psicología, y allí encontró su vocación. *“Al terminar la universidad, viajé a España y empecé realmente mi trabajo en el área de educación sexual y salud reproductiva. Aunque yo no tengo una formación propiamente dicha en el área de la medicina, la salud pública es mi pasión y, por otra parte, creo que las mujeres*

*paraguayas solo necesitamos una oportunidad chiquitita para demostrar todo aquello de lo que somos capaces. Me gusta poder ayudar a posibilitar esa oportunidad”*, menciona la especialista.

Como funcionaria de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (Usaid, por sus siglas en inglés), ha participado en numerosas iniciativas a lo largo de estos doce años, relacionadas con el sector de la salud y promoviendo el rol de la mujer. *“El programa principal de la agencia se enfoca en el área reproductiva, donde obviamente*

*hay un impacto directo en la vida de las mujeres”*, afirma.

Al respecto, asevera que el gran tema pendiente en Paraguay es reducir la mortalidad materna: *“Es realmente un problema para la sociedad. La muerte de una madre afecta la estructura de toda una familia. Lo más triste es que en la mayoría de los casos son mujeres cuyas vidas quedaron truncadas, pero que pudieron haber sido salvadas. Las principales causas de deceso son previsibles con una atención adecuada del parto y del posparto”*.

Ante esta necesidad, la Usaid apoya desde hace varios años al Ministerio de Salud en la implementación de acciones destinadas a mejorar las prácticas de atención a la madre y al recién nacido. Este programa se desarrolla en los Departamentos Central y Alto Paraná, por ser las áreas donde se registran las tasas más altas de mortalidad materna.

Otro proyecto, que se desarrolló entre el 2001 y el 2011, es el de *Descentralización de Salud y Participación Comunitaria*, mediante el cual se construyeron y desarrollaron experiencias novedosas de servicios de salud a través de los Consejos Regionales y Locales de Salud, como las Farmacias Sociales, Seguro de Salud y otros. *“En estas experiencias – resalta la especialista –, he tenido la oportunidad de trabajar y encontrarme con mujeres maravillosas. Desde concejalas hasta mujeres que forman parte de otras áreas de salud que regalan su tiempo y esfuerzo para mejorar la producción de salubridad a nivel de las comunidades”*.

Por su labor en iniciativas como las anteriores es que Graciela fue galardonada con el *Swanee Hunt Award*. Este es un premio que da el Departamento de Estado cada año a dos empleados del Gobierno de Estados Unidos a nivel mundial, uno norteamericano y otro local, es decir, que se encuentre trabajando en su propio país con la misión. Graciela afirma que se siente muy orgullosa de haber recibido tal reconocimiento, pero, sobre todo, de que el nombre de Paraguay haya estado presente. **V**



Graciela Avila es especialista en temas de la mujer y la salud para la Usaid.



A finales de 2011, fue galardonada con el premio Swanee Hunt por su labor en la promoción de políticas que promuevan el rol de la mujer.